

El Guadalete

PERIÓDICO DE INTERÉS GENERAL. (FUNDADO EN 1852)

Precios de Suscripción:

En Jerez
Por un mes 2 pesetas.
Por un año adelantado:
22.50 pesetas.
En Provincias.
Por un mes adelantado:
2.50 pesetas
Por un año adelantado:
25 pesetas.
Eguilaz 4

Extranjero.
Por un año adelantado:
40 pesetas.
Para anuncios
reclamados pedir la tarifa á
la Administración del periódico.
Redacción y
Administración
Eguilaz 4
Teléfono No. 55.

Año LVI.

Jerez de la Frontera: Domingo 11 de Diciembre de 1910.

NUM. 17.622.

La salud pública en Jerez

Si en nuestra información nos detuviera alguna vez el temor de deprimir el ánimo del lector, y si fuésemos partidarios de cubrir artificiosamente las lacerias y las llagas, en vez de presentarlas poniendo de manifiesto la verdad, seguramente que al examinar el estado de la salud pública en el mes que ha finalizado, nos abstendríamos de dar al público el juicio que nos merece, porque no puede ser más desconsolador; porque en él realmente no se encuentra nada halagüeño.

La mortalidad en su conjunto ha logrado un considerable aumento; que aparece más pronunciado precisamente en aquellos factores que influyen para formar el concepto menos favorable acerca del estado sanitario; así vemos que en las infecto-contagiosas ha ascendido temiblemente la mortalidad, destacándose sobre todas ellas la tuberculosis; también de los menores de cuatro años han fallecido más y en general todos los datos conspiran a presentar el mes últimamente transcurrido como uno de los más funestos para la salud pública.

Como cien veces ya, y siempre con escaso ó nulo fruto, hemos hecho notar que ese desarrollo de las infecto-contagiosas y de la mortalidad infantil, hay que achacarlo en parte á la desidia de todos, poco sacaríamos con repetir una vez más lo que desde hace bastante tiempo venimos diciendo en todos los tonos.

Es verdad que son muchas las lamentaciones de quienes han medido la trascendencia enorme de estas cuestiones; que todos se quejan de la pésima organización higiénico-sanitaria de la población; de las pocas medidas que se ponen en práctica para luchar contra la muerte; del abandono y de la incuria total en estos asuntos; pero también es cierto que resulta inútil requerir de esos mismos gembundos el menor esfuerzo para que cada cual en su esfera preste algunas facilidades á una labor de higienización que, partiendo de la iniciativa privada, supla en parte y dentro de lo posible, las deficiencias de una organización pública del mismo servicio.

Pídase á cada cual su concurso, moral ó material, y por muy insignificante que sea, se obtendrá siempre la misma respuesta: «Y eso ¿para qué...? Siempre ha estado así. ¿Por qué vamos á molestarnos con eso? ¿Para el caso que hacen!»

En resumen: la eterna cantilena.

Amargas censuras merecen quienes para nada se preocupan de esta cuestión vital de la salud pública; pero no pueden eximirse de ellas los que emplean toda su estéril actividad en esa fácil crítica de la tertulia y de la mesa de café, sin hacer nada práctico.

Peor mil veces que ese largo número de enfermedades que, como causas productoras de muerte figuran en las estadísticas sanitarias, es otra enfermedad que no aparece en ellas: la *abulia*, que como mal endémico padece aquí desde el primero hasta el último; porque esa enervante enfermedad que produce la falta de determinación y la inacción más absoluta, tiene que reflejarse forzosamente en todos los órdenes y por lo tanto en la salud pública.

Nunca se ha visto con más claridad, ni se ha palpado como en el mes transcurrido: pues durante él se ha registrado ese crecimiento en la

Mortalidad infantil;
Mortalidad de varones;
Mortalidad por infecto-contagiosas;

es decir, singularmente en los tres factores de mayor trascendencia en la vida social de los pueblos.

Esperemos, pues, pacientemente que esa abulia desaparezca.

JUAN JOSE DEL JUNCO,
Subdelegado é Inspector de Sanidad.

LA INDUCCION

Los políticos conservadores de Madrid—hay conservadores que no son políticos de partido—se están produciendo con una exaltación muy impropia de sus tradiciones. Empezamos á sospechar que sienten hambre desordenada del poder. ¿Cómo puede interpretarse si no, esta escandalosa que han armado á propósito del sensible atentado contra La Cierva, que deploran unánimemente?

Ha sonado la palabra inducción. Y merced á esta mágica palabra va resultando que aquí no hay más culpable que los inductores. «Sin inducción oral ó escrita, dice un periódico, no hubieran existido ni Jacobo Clemente, ni Ravallac, ni Angiolillo, ni Morral, ni el infeliz que atentó contra Maura, ni el otro infeliz que quiso disparar contra La Cierva.»

Sólo falta que apuremos el argumento y pidamos un premio, una indemnización para estos infelices (sic) autores materiales que son, naturalmente, las primeras víctimas de la inducción.

Ya estoy oyendo á este infeliz que atentó contra La Cierva el día del juicio oral. Los conservadores le dan hecha su defensa:

—Yo, señores jurados, no soy más que un infeliz, una víctima, la primera víctima de la inducción. Sin inducción, sin esa prensa que continuamente habla mal de La Cierva y le pone peor que digan dueñas, yo, ni siquiera, me habría acordado de que existía un tirano en el mundo. Me han sugestionado, me han trastornado; mi cabeza, que no es muy sólida, y mi voluntad, que es bastante débil, no han sabido resistir al espejismo de la inducción. Y yo que soy naturalmente bueno y compasivo, llegué á creer que disparando mi revólver cumplía algo heroico y moral. No soy pues yo el culpable sino los que me levantaron de cascos. Y como sin éstos, yo no hubiera hecho lo que hice, y no haciéndolo no me vería en el duro trance en que me veo, claro es que no sólo deben absolverse, sino atenderme en la justicia que pido: Yo señores jurados me querello, como Sánchez Guerra, contra los inductores, causantes de mi perversión. Yo quisiera ser parte en esta causa.

Si este infeliz argumenta así, no podrán asombrarse mucho los prohombres conservadores, pues su argumentación no sería más paradójica que la por ellos empleada en esta ocasión.

A esto conduce extremar los argumentos. ¿Quiéren que se castigue la inducción? Por mi parte no veo inconveniente; pero defínase antes, en forma que no dé lugar á dudas. Sepamos en qué consiste. Si consiste en la excitación al atentado personal, bien está. Pero si consiste en la crítica más ó menos severa, más ó menos apasionada de la gestión y de las doctrinas de los hombres públicos, no puede admitirse. Ello equivaldría á hacer imposible toda campaña política; y muy especialmente toda campaña periodística.

M.

Crónica de Modas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Los sacos de mano.—Las faldas «entraves».—El encaje en la ropa interior.

—Una grande verdad es, es, de que el lujo de los detalles añade elegancia á los adornos femeninos. Ved, sino, lo que ocurre con los saquitos de mano que han sustituido á los limosneros de piel con cabos metálicos.

Nuestros saquitos son bellos, elegantes, una nota alegre, brillante, que des-

taca felizmente sobre la sombra oávida de los abrigos de terciopelo, ó de piel, y aunque están un poquito recargados, no debemos quejarnos, por esta su última cualidad.

Están precisamente bordados en oro sobre paño, terciopelo y damasco antiguo, con franjas, pompones y caprichos verdaderamente artísticos; con forros llamativos, numerosos bolsillos y el consabido cordón para suspenderlos del brazo y facilitar el robo á los profesionales de este sport, que por abundar se encuentran en todas partes.

Al fin el buen sentido se ha abierto campo y ha puesto término á un reinado que deshonraba la moda parisien; el de las bandas colocadas en las faldas hasta la altura de las rodillas.

Fué una nota grotesca imaginada por un excentrico en un momento de alegre humorismo, que á más de cuatro esclavas de la moda han costado contratiempos, rabietas y hasta ovaciones propinadas por los habituales concurrentes á las terrazas del boulevard.

Gracias á esto, las faldas tienen ya una amplitud razonable, aunque no es mucha; pero estemos seguros de ello, esperémoslo, las felices transformaciones vendrán poco á poco.

Ya hoy, se ven trajes de tarde contenciosas á ensancharse en el bajo, y muchas tunicas abiertas, cortadas en punta y levantadas de un lado.

Los encajes, poco á poco, van recorriendo su imperio, sustituyendo en muchos casos á los bordados. En la ropa interior, imperan por completo, han vuelto á ocupar el puesto á que tienen derecho por su rango. Hoy ninguna elegante admitiría una de sus prendas íntimas sin una guarnición de encaje, por modesta que fuera.

Pero debemos advertir que las aplicaciones y volantitos son estrechos, y de no muchas pretensiones, prefiriéndose á todos el de Bruselas y el perla-do, feliz creación que ha de tener muchos favorecedores.

MME. ROBERT.

París, Diciembre 1910.

UNA ENCICLICA DE SU SANTIDAD

El Vaticano prepara una luminosa Enciclica, dirigida al Episcopado español. En ella, después de historiar fielmente el curso de las negociaciones entre la Santa Sede y el Gobierno español para venir á un acuerdo amistoso respecto á la reforma del Concordato, el Santo Padre demostrará toda su paternal solicitud á los obispos de España, alentándolos á que prosigan la pacífica campaña emprendida contra el radicalismo político-religioso del actual gabinete, y agradeciéndoles las solemnes manifestaciones celebradas durante este último verano en todas las provincias de la península, de que han sido organizadores, y en las cuales se ha puesto de relieve que la fé en España no faltará.

Si el proyecto de ley sobre el Caudado, «probado por infima mayoría en el Senado, lo es también en el Congreso de diputados, á pesar de las treinta y seis enmiendas que se van desenvolviendo actualmente en la Cámara por iniciativa de varios diputados carlistas y muchos conservadores, y consiguientemente á esto Canalejas avanza en su plan ultrarradical político-religioso, legislando por sí y ante sí sobre las congregaciones religiosas, no sólo prohibiendo que se establezcan en España los religiosos extranjeros, sino aun poniendo á las asociaciones españolas al mismo nivel de cualquiera otra civil y común, entonces la Santa Sede dará instrucciones concretas al Episcopado para saber éste á qué atenerse en sus relaciones con el Gobierno. En dicha Enciclica trabaja el cardenal Vives y no saldrá á luz hasta que la pendiente resbaladiza en que se ha colocado el ministerio liberal de Canalejas amenace más seriamente envolver en sí los intereses religiosos.

Terrible catástrofe.

Un automóvil, destrozado por un tren.—Muerte de la condesa Nicolay, su hijo y el «chauffeur».—Descuido del guardabarrera.—Quiénes eran las víctimas.

Los telegramas recibidos de Mans dan amplios informes del trágico suceso ocurrido en el paso á nivel situado á 50 metros de la estación de Connerre-Belle, á seis leguas de aquella población.

La condesa Antonio de Nicolay (née María Carolina de Vogué) estaba pasando una temporada en el campo, en unión de su hijo Christian de Nicolay, de veintiseis años de edad, en casa de su cuñado y tío el conde Roger de Nicolay, que reside en su castillo de Montfort-le-Reston.

La condesa Nicolay y su hijo fueron invitados al castillo de Beauchamps por los condes de Beaumont, para asistir á una comida, y á un baile que se celebraba á continuación de ella, y se dirigieron al castillo de Beauchamps, en una magnífica limousine de 18 caballos.

A media noche, terminada la fiesta, la condesa y su hijo montaron de nuevo en su auto, que dirigía el mecánico Gustavo Dodin, para regresar á su alojamiento, precedidos de otro automóvil que ocupaba el conde de Bourriat, residente en su castillo de las Arches.

Al llegar al paso á nivel próximo á la estación de Connerre-Belle, se encontraron la cadena echada, pero no puesto el candado que la cierra, y como no vieran á la guardabarrera que debía estar allí, hicieron ambos automóviles sonar sus bocinas.

Como, á pesar de las repetidas llamadas, no se presentara la guardabarrera, el chauffeur Dodin bajó del carruaje y descorrió la cadena, ayudado por su compañero el mecánico del conde de Bourriat, cuyo auto estaba el primero.

Al ver esta maniobra, un guarda particular, llamado Briand, que pasaba por allí á la sazón, les dijo que lo que hacían era una imprudencia; pero, libre de obstáculos el paso, el chauffeur del conde de Bourriat avanzó con toda rapidez, atravesando la vía, siguiendo del carruaje de la condesa Nicolay.

En este momento las doce y cuarenta de la noche, y el rápido de París Brest llegó con una velocidad de ochenta y cinco kilómetros por hora, dando la locomotora tremenda embestida al automóvil de la condesa Nicolay, que fué lanzado á cuarenta metros de distancia, quedando materialmente hecho astillas.

Cuatrocientos metros más allá el rápido hizo alto, y cuando los viajeros y empleados se lanzaron á tierra, se ofreció á sus ojos un espectáculo espantoso. Materialmente inmovilizado en la parte delantera de la locomotora estaba el cadáver de la condesa, convertido en una masa informe de carne, cubierta por el traje de baile. El cráneo estaba destrozado.

A pocos metros de distancia aparecieron los cadáveres de Christian de Nicolay y del chauffeur, Dodin, con los cráneos destrozados y los cuerpos carbonizados por la inflamación de la gasolina, la cual había comunicado el incendio á algunos carruajes del tren expreso, para dar aún aspecto más siniestro á la trágica escena.

Los socorros fueron inmediatamente organizados, conduciendo los cadáveres á la sala de espera de la estación, mientras el conde de Bourriat se dirigía al castillo de Montfort-le-Reston, para dar la triste noticia de lo ocurrido al conde Roger de Nicolay.

La negligencia del guarda-barrera está demostrada por las autoridades.

La víctima del accidente, condesa Antonio de Nicolay, era hija del marqués de Vogué, antiguo embajador, miembro de la Academia Francesa y presidente de la Sociedad de Agricultores de Francia. Tenía cincuenta y seis años, y era hermana de la marque-

sa de Mac Mahon, sobrina del difunto mariscal Duque de Magenta, Presidente de la República.

Su hermano, el conde Roberto de Vogué, está casado con Mme. Sommier.

La condesa Nicolay tiene tres hijos: el mayor, el conde Juan de Nicolay, está casado con madame de Talhonet Roy, hermana del vizconde de Rohan; el desgraciado Christian, y un joven de diez y ocho años que cursa sus estudios en un Colegio de París.

La condesa, que era presidenta de la Obra de Misericordia para las mujeres de mundo desgraciadas, habitaba en París en una hermosa casa de la rue de Lille, perteneciente á su cuñado el conde de Roger, sportsman muy conocido en los círculos aristocráticos, y dueño de una de las mejores cuadras de carrera de Francia.

Dedicado á practicar las obras de caridad, el matrimonio vivía seis meses en el campo, donde, en su posesión del castillo de las Cruces, en Vallón sur-Allier, habrá recibido el esposo y padre la infausta noticia de su desgracia, que ha conmovido á toda la sociedad francesa.

EL TEMPORAL

A orillas del Manzanares.

Madrid 9.

Después de la alarma de anteayer tarde á última hora, comenzó á ceder la riada, y transcurrió la noche sin novedad.

Al llegar las primeras horas de la mañana de ayer, el caudal de las aguas aumentó de modo extraordinario, elevándose hasta cerca de metro y medio.

Así continuó hasta las doce de la mañana, hora en que se inició el descenso de la corriente.

Como en días anteriores, el aspecto del río era imponente.

Las aguas, en su marcha, arrastraban cuanto encontraban á su paso, viéndose muchos troncos de árboles, que la corriente impetuosa arrancó de cuajo.

También veíase, envuelto por el oleaje, considerable número de conejos, que en paz vivían en sus madrigueras, cercanas á las márgenes del río, y se vieron sorprendidos por la crecida, pereciendo ahogados.

El curioso espectáculo de la riada, que por fortuna no se repite mucho en Madrid, ha sido presenciado durante el día de ayer por público numerosísimo, que elegía por «observatorio», bien las márgenes del río, ó el moderno puente Reina Victoria.

Durante la crecida de la mañana, las aguas ocasionaron el hundimiento de varios trozos de los puentes de madera que existen sobre el Manzanares, quedando interrumpida, como es natural, la circulación.

Por la tarde estuvieron en la Pradera del Corredor, contemplando la riada, el ministro de la Gobernación, Sr. Merino; el gobernador civil y el alcalde, quienes dictaron algunas medidas para el caso de que fueran necesarias.

Próximamente á las dos y media de la tarde estuvo en la mencionada pradera S. M. la Reina D.^a María Cristina, quien, acompañada por la marquesa de Peñafloreda, descendió del auto que ocupaba, trasladándose á pie hasta el puente Reina Victoria, desde el cual la augusta dama estuvo presenciando la riada.

Por su parte, el teniente de alcalde del distrito y autoridades del barrio recorren constantemente la línea de lavaderos.

También se encuentra allí una sección de la Cruz Roja, dispuesta á prestar servicios.

Guardias de Orden público y municipal, á caballo, prestan servicio permanente á lo largo del trayecto de las márgenes del río.

La afluencia de público, á las cuatro de la tarde, era enorme; los tranvías de la Bombilla llegaban atestados de viajeros, y el número de automóviles y coches que paseaban por aquellos sitios era verdaderamente extraordinario.

La gente de á pie formaba un cordón desde la estación del Norte á los merenderos de la Bombilla, donde algunos de los curiosos, después de ver el agua, se dedicaron á ver y saborear el vino.

Sobre el puente Reina Victoria había incontable muchedumbre, que á pie quieto aguantó uno de los chubascos que á la indicada hora cayeron, ofreciendo pintoresco aspecto ver agrupados tantos paraguas abiertos.

La nota del día ha sido, en cuanto á la «crecida» se refiere, la pesca, nada fácil por cierto, de un hermoso jabalí, que habiéndose perdido en el naufragio, fué arran-

cado del «oleaje» por pescadores de improvisada «traña» y un lavadero.

También debieron pescarse muchas «merluzas» y alguna que otra pulmonía; pues la tarde dió de sí para todo.

Desde Sevilla.

10 de Diciembre.

En el domicilio de los señores marqueses de San José, han firmado ayer tarde el contrato de esponsales, la bella y distinguida señorita María Teresa Pickman y Pérez y D. Alfredo Alvarez y Baguerro-Dospital.

Actuaron de testigos E. Manuel Flores, D. Fernando Serra y Pickman, D. José María Piñar y Finckman, D. Lorenzo Fernández Pasalagua y D. Emilio de Fuentesillo.

La boda tendrá lugar el día 1.^o de Enero.

El próximo Domingo, á las nueve de la noche, dará una conferencia en el Ovale de la Juventud Conservadora el exdiputado á Cortes D. Fernando Barón, sobre el tema «Balance de política exterior.—Influencia de los partidos conservadores en la propiedad moral y material de los pueblos».

Esta mañana fué el arzobispo, señor Almaraz, al Seminario á practicar los ejercicios espirituales con los que se ordenarán en las próximas temporadas.

El Alcalde accidental, señor Halcón, ha recibido hoy una carta del señor Halcón, en la que le comunica que se halla satisfechísimo del resultado de las gestiones que viene haciendo en Madrid respecto á asuntos de interés para Sevilla, que espera serán todos solucionados satisfactoriamente.

En la carta no se habla nada del regreso de la comisión á Sevilla, pero se espera que será en la semana próxima.

De Lora del Río comunican que el Guadquivir lleva una elevación de 650 metros sobre el nivel ordinario, no temiendo por ahora mayor crecida.

Se encuentran desde hace unos días de montería en su coto de Terrelba, (Hornachuelos) el conde de las Atalayas con sus hermanos D. Juan García Covio y el distinguido «sportsman» D. Carlos Pickman, quien en una batida en la marcha «Los molinillos» dió muerte á un hermoso venado de doce puntas, cuyas carnes fueron enviadas á un establecimiento benéfico de Córdoba.

Los muelles del puerto han sido visitados hoy por numerosas personas deseadas de ver la altura que traen las aguas del Guadquivir.

A las tres de la tarde quedaban al descubierto tres piedras y 27 centímetros para rebasar el río sobre el muelle, esperándose que aumentará la subida, como pasó ayer tarde.

El puerto está cerrado, como asimismo la Berra de Sanlúcar, debido al fuerte temporal reinante, que se ha recrudecido al anochecer.

En la Torre del Oro está puesta la bandera azul, indicadora de la prohibición de navegar por el río.

Los muelles metálico y del Barranco continúan inundados, y en los huillos se ejerce gran vigilancia por si el río aumenta su caudal.

DESDE CADIZ

10 de Diciembre.

El cónsul de la Argentina señor Picardo recibió hoy carta del señor comandante de a Sarmiento, confirmando el telegrama en el que le manifestó que espera llegar á Cádiz del 15 al 16 del actual.

Se anuncia que le telegrafiará desde Lisboa.

Ha sido propuesto para una recompensa al personal de esta Capitanía del Puerto que al Sábado último salvó la vida á un anciano que cayó desde el muelle al mar, cuando la marea estaba alta.

Dicen de Almería: «Ha sido trasladado á Cádiz, con el mismo cargo, el inspector sónico de la Renta del Timbre en esta provincia D. Faustino Díaz Sánchez.»

Comunica por radiograma el capitán del Sastre que el Miércoles al medio día se hallaba á 320 millas al Sur de Bahía de Todos los Santos. Sin novedad.

Jerez hace cincuenta años

Efemérides de asuntos y sucesos conmemorados de la colección de EL GUADALETE. Martes 11 de Diciembre de 1860. CRONICA LOCAL

DESPACHO TELEGRAFICO PARTICULAR

Madrid 9 de Diciembre a las 10 de la noche. El embajador francés Mr. Barrot, visitó ayer al general O'Donnell, felicitándole por encargo del Emperador.

OTRO

Madrid 10 de Diciembre a las 11 de la mañana. Los aliados han entrado en Pekin, huyendo el Emperador.



No digais que agotado es tu tesoro, De asuntos falta, enmudeció la lira: Podrá no haber poetas; pero siempre Habrá poesía.

Mientras las ondas de la luz al beso Palpitan encendidas; Mientras el sol las desgarradas nubes De fuego y oro vistra;

El Presidente de la Republica Francesa.

De una carta de París que publica el Diario de Barcelona:

"Vuelve a hablarse en el mundo político de la sustitución del actual presidente de la República por el ex-jefe de los progresistas Ribot. Es este un rumor que ciruela periódicamente, pero al que no hay que conceder importancia exagerada.

"Lo cierto es que Fallières se halla en estado de salud algo precario, especialmente en el funcionamiento cerebral. No puede decirse que esté totalmente incapacitado, pero se halla convertido en una máquina de firmar y no se da cuenta exacta de los acontecimientos.

garantías de éxito es Briand. Mas éste se halla dispuesto a abandonar su puesto de lucha y no dejaría que se presentara su candidatura."

Escuela Práctica de Agricultura Regional DE JEREZ DE LA FRONTERA

Trabajos culturales que han de realizarse en Diciembre 1910

Dar la segunda labor con arado de vertedera al olivar. Gradeo a las parcelas sembradas de cereales en el campo de ensayo de riego.

Se terminará de alzar las parcelas destinadas a siembras de primavera. Se recolectarán las últimas cápsulas de algodón. Labor de escaorda a la parcela sembrada de navos forrageros.

Trabajos de laboratorio.

Durante el pasado mes se han realizado los siguientes trabajos.

Treinta y tres investigaciones de fluoruros en otras tantas muestras de vino. Además en tres de éstas se ha determinado el sulfato de potasa e investigado el ácido salicílico y el ácido bórico.

Consultas resueltas.

En casi todas las determinaciones de caliza, al análisis se ha acompañado indicación de la clase de vid americana más conveniente. Se han facilitado indicaciones relativas al trabajo que realiza el arado de malacate y los resultados económicos que resultan de su empleo en la plantación de viña.

A petición de un propietario de terrenos marismos se han indicado los cultivos posibles en los primeros años. Se ha facilitado semilla y tierra de zulla a propietarios que tratan de ensayar esta leguminosa, al propio tiempo que se han dado instrucciones para su cultivo.

Para sulfatar los granos se han dado reglas prácticas para esta operación a petición de varios agricultores.

Se han resuelto varias consultas sobre abonos convenientes para cereales y leguminosas y para la patata.

Se ha indicado el material más ventajoso para elaborar aceite de oliva y reglas prácticas para obtener aceites finos.

Se han facilitado fórmulas de abonos más convenientes para las nuevas plantaciones de almendros.

Trabajos diversos.

Se ha dado el trasiego a los vinos procedentes de la cosecha del año anterior, y se continúan los trabajos de crianza en los de la cosecha del año.

Se están preparando los materiales necesarios para el embotellado y venta de la cosecha de vino de hace dos años, con objeto de ver, si estos nuevos productos son de agrado del mercado.

Se pone en conocimiento de los viticultores, que se han agotado las existencias de planta americana, no quedando más que algunos millares de Riparia & Rapestris 3.309 y del Aramon & Rapestris n.º 1.

Ecos de Sociedad.

Dicen de Madrid: «La función de anoche en el teatro Real, correspondiente al segundo turno, estuvo brillante. Asistieron los Reyes, con la Reina María Cristina y la Infanta D.ª Isabel.

des de servicio los duques de las Torres y de Tovar.

En palcos y butacas asistían muchos extranjeros distinguidos.

En el de la marquesa de Squilache veíase a los señores de Bari y sus hijos los de Cazón. En el de la señora de Bermejillo el redactor jefe de La Prensa de Buenos Aires, Sr. Dávila, y su esposa.

También estaban las señoras y señoritas de Moss, y las señoritas de Ovejero, que son argentinas bellísimas por cierto.

Casi todas estas personas han estado esta mañana visitando el Museo del Prado, el director del mismo, Sr. Villegas, sirvió de amable cicerone a los señores de Bari, enseñándoles algunas de las obras maestras que nuestra Pinacoteca encierra.

La visita fué breve; pues los señores de Bari, invitados por la Infanta Isabel, marcharon a El Escorial en automóvil, donde han pasado la tarde acompañados por la augusta dama.

Ayer marchó a Arcos el banquero de aquella población D. Cándido Prieto.

El próximo día 18 obsequiará a sus amistades con una cacería en el coto La Ina, nuestro distinguido vecino don Juan Pedro Domecq.

El acto estaba fijado para hoy, pero a causa del mal tiempo reinante, ha habido necesidad de aplazarlo hasta la fecha anteriormente indicada.

El almuerzo estará a cargo del inteligente y popular cocinero Pepe Caballero.

En unión de tres súbditos franceses, se encuentran de cacería de patos en las marismas del término de Sevilla, el señor Marqués de Campo Real.

Los distinguidos cazadores que han cobrado numerosas piezas, se encuentran aislados, pues por efecto de las fuertes lluvias de estos días, el lugar donde cazan está rodeado de gran cantidad de agua.

ARKEMÁN

Entre Cádiz y Bahía Blanca

Servicio directo de Vapores.

Dice el Diario de Cádiz:

«Los señores A. M. Delfino y hermano han hecho conocer al Ministro de Agricultura argentino un telegrama que recibieron de la compañía de navegación General Italiana, sobre el establecimiento de una línea directa de vapores entre Europa y Bahía Blanca.

Manifiesta la compañía, que está dispuesta a ensayar esos viajes durante un semestre, realizando un viaje mensual con vapores del tipo Umbria, Argentina, Córdoba y Virginia, a contar desde el próximo mes de Enero.

En el viaje de ida, que será de 18 días desde Cádiz, aquellos vapores no tocarán ningún puerto argentino antes de Bahía Blanca, quedando en completa libertad la compañía para fijar el itinerario de regreso.

Pide dicha empresa que el gobierno argentino, mientras dure el ensayo, conceda únicamente exención de derechos en los puertos de Bahía Blanca y Buenos Aires para los viajes de regreso a Europa de la citada clase de buques.

Dice también el telegrama que este experimento permitirá al gobierno argentino, obtener elementos exactos para acuerdos definitivos sobre la cuestión y que este compromiso de la compañía quedará subordinado a la autorización del comisario de emigración italiano, la cual será pedida cuando funcione el hotel de inmigrantes de Bahía Blanca.»

AVISO

La Redacción de EL GUADALETE se ha trasladado a la plaza del Clavo, esquina a la Tornería.

Caretillas.

CASA CHIVA

ALMODOVAR Y ALGARVE 2 y 4 Esta casa, generosa siempre a las deficiencias que le viene dispensando el público en general no quiere omitir sacrificios por importantes que éstos sean siempre que redunden en beneficio de su asidua clientela, y por ello, desde esta fecha ofrece una gran rebaja de precios en los múltiples artículos que trabaja esta casa y en particular en los que respecta a la actual temporada de invierno.

SE VENDE

un buen estante con una colección de libros en perfecto estado de conservación entre ellos la obra "Autores Españoles", editada por Rivadeneyra, que consta de 71 tomos, elegantemente encuadrados en piel negra y todas las obras que se han escrito sobre la Historia de Jerez.

Los Doctores Mackay y Macdonald de la Clínica, Huelva, abren consulta con especialidad para enfermos del aparato digestivo. En Sevilla, Mercederes, 14, los Martes y Viernes, de 10 a 12 y de 2 a 4.

14.881

¿Quiéren ustedes participación de dicho número para la de Pascua? Pues no tienen necesidad de hacer desembolso alguno, basta con hacer compras en el establecimiento de tejidos EL CENTRO, donde regalán PARTICIPACIONES CADA 5 PESETAS que se hagan de consumo.

No se dan participaciones más que por este procedimiento. Surtido completísimo en artículos para señora. Precio sin competencia en géneros para ternos de caballeros. La casa que más barato vende el artículo de punto. No comprar Pañuelos, Corbatas, Paraguas, Bufandas, Medias ni Calcetines, sino antes ver el surtido y precios de la tienda EL CENTRO, Lancería, 29.

DE GRAN UTILIDAD

La salud se adquiere usando camisetas y calcenillos de lana suiza que impiden la penetración del frío, siendo muy recomendada esta clase para los reumáticos. Unica casa con depósito.

GUTIERREZ JAEN Y C.ª Algarve 8.

Observaciones meteorológicas de Jerez.

Table with 2 columns: Observaciones meteorológicas de Jerez. Observaciones meteorológicas del día 10 hasta las tres de la tarde. Temperature maxima, minima, media, etc.

El Gobernador Civil.

En el expreso descendente, que llegó ayer a esta ciudad con cuarenta y cinco minutos de retraso, pasó en dirección a Cádiz el nuevo Gobernador Civil de esta provincia, don Luis López García Borreguero, a quien acompañaba el Diputado señor Pérez Asencio.

El Alcalde dimisionario y varios individuos del comité liberal, acudieron a saludar a los viajeros.

El señor González y González hizo presente a la primera autoridad civil de la provincia, que desde hace algunos días tiene presentada la dimisión de su cargo, y le rogó activase la resolución.

El señor López García contestó al Alcalde dimisionario, que a su llegada a Cádiz estudiará el asunto.

Elecciones de Vocales. — Las Cámaras Agrícola y de Comercio de esta ciudad, celebraron anoche Juntas generales en sus respectivos domicilios sociales, para proceder a la designación de Vocales para sus Consejos Superiores y Provinciales.

La primera designó: para el Consejo Superior de Fomento, a los señores D. Tomás Costa Martínez, D. Antonio Falcón Velasco, D. Tomás Ibarra y D. José Primo de Rivera y para el Provincial, a los señores D. Pedro José de Paul, D. José García de Angulo, D. Pedro Sánchez y D. Sebastián Orbanja, Presidentes respectivamente de las Cámaras Agrícolas de Cádiz, Jerez y Arcos los tres primeros y Presidente del Gremio de Labradores y Junta Local de Ganaderos el último.

La Cámara de Comercio designó: para el Consejo Superior, a D. Pedro Maristany, Presidente de la de Barcelona, D. Ramón de Castro, de la de Valencia y Sr. Ibarra, de la de Sevilla, y para el Provincial, a D. Joaquín Rodríguez Guerra, Presidente de la de Cádiz, y D. Heriberto Ruiz, de la de esta ciudad.

Se designaron para Vocales Suplentes a D. Fernando González de Pereda y D. José L. Rodríguez Guerra, Vocales de la Cámara de Comercio de Cádiz.

Defunción. — La pobre mujer que anteañoche sufrió graves quemaduras en el Restaurant nominado El Gallo, hecho del cual dimos conocimiento a nuestros lectores en nuestro número anterior, falleció en el Hospital de Santa Isabel, después de horribles sufrimientos, a las pocas horas de ocurrida la desgracia.

D. E. P.

Abuso. — No sabemos de quien es la culpa, si de la autoridad que lo consiente, de los administradores o de los vendedores, pero es lo cierto que ayer se estaban pregando a voz en grito por las calles, décimos de lotería muy cerca de la una de la tarde, cuando hacía ya más de media hora que habíamos recibido el telefonema con los números premiados; esto es en perjuicio del público y contra toda noción de equidad.

Esperamos, pues, que las autoridades prohiban terminantemente, semejante abuso.

Junta. — Para anoche estaba convocada a reunión en el Ayuntamiento, la Junta del Censo de la población. El acto no se celebró por falta de concurrentes.

La Escuela de Artes y Oficios. — Ayer volvieron a reunirse los señores que forman la Comisión organizadora de la Escuela de Artes y Oficios para estudiar lo

que existe legislado sobre esta clase de centros de enseñanza.

Teatro Eslava. — Mucho gustaron anoche los nuevos números que fueron ejecutados por los artistas Los Mary Bruni, especialmente el dúo japonés, que vistieron con propiedad y elegancia.

Fueron muy aplaudidos ambos artistas. Se anuncia para en breve, la presentación de la divette llamada La Argentina.

Invitación. — Agradecemos la que en atenta carta se ha dignado hacernos el Sr. D. Agustín Sáiz, propietario del lujo establecimiento de refino que se ha instalado en la calle Duque de Almodóvar, número 5, para que asistamos al acto de apertura que tendrá lugar esta tarde a las tres.

Enfermo. — Se encuentra enfermo desde hace algunos días, nuestro estimado amigo D. Guillermo de Puga y Ruiz Marchante, a quien deseamos un rápido y total alivio.

Función religiosa. — En la Iglesia del Carmen, esta mañana a las nueve, se celebrará la función religiosa que el Colegio de Abogados de esta ciudad consagra anualmente a su excelsa Patrona, Nuestra Señora de la Consolación.

El Decano del Colegio dirigió ayer una atenta invitación al Alcalde Sr. González y González del Castillo, para que asista al religioso acto.

Reunión obrera. — El gremio de obreros toneleros celebrará esta noche una reunión en la calle Escuelas, número 12, para tratar de la conducta que han de observar con los patronos, dado que desde hace algunos días se viene observando cierta tirantez en las relaciones de ambas partes.

Detenidos. — Lo fueron ayer por la guardia municipal: Un individuo por hurto de cuatro pesetas en la calle José Luis Díez.

Uno reclamado por la autoridad judicial. Y ocho por embriaguez, escándalo y blasfemar en diferentes sitios.

Casa de Socorro. — En este benéfico establecimiento se prestó ayer asistencia facultativa a José Jiménez Santo, que, an accidente del trabajo se produjo dos heridas incisas en la región palmar de la mano derecha, leves.

Teodoro Miguel Jiménez, quien también en accidente del trabajo, se inflirió dos heridas por aplastamiento en el dedo índice de la mano derecha, de pronóstico grave.

El niño de veinte y dos meses de edad, Agustín Franco López, que sufrió quemaduras de segundo y tercer grado en la región torácica, grave y la niña de dos años María Lázaro Pérez que padecía también quemaduras leves en la cara y cuello.

La Guardia Rural denunció ayer a dos individuos por hacer escavaciones y extraer tierra en diferentes caminos.

Banquete. — El celebrado el pasado día 8 en Cádiz por el Arma de Infantería con motivo de la festividad de la Purísima Concepción, nuestro estimado vecino el popular cocinero Pepe Caballero, a cuyo cargo estuvo, recibió muchas felicitaciones, tanto por lo selecto de la minuta que presentó, como por la exquisita condimentación de los manjares.

El próximo día de Reyes se celebrará en Cádiz otro banquete de 400 cubiertos, que servirá también Pepe Caballero.

Loterías. — La Dirección General del Tesoro Público, Sección de Loterías, ha ordenado a los administradores de Loterías que el día 14 remitan a la Dirección los billetes o décimos que tengan en su poder, para el sorteo de Navidad y que de no hacerlo así los considerará vendidos la Dirección del Tesoro.

Mujeres condecoradas. — Como recompensa a su distinguido comportamiento y extraordinarios servicios prestados en la campaña del Rif, se les ha concedido la cruz de plata del Mérito Militar con distintivo rojo a las cantineras Mercedes Junio Vellé, Dolores Liompart Llavera y Asunción Martos del Pico, de los Batallones de Cazadores de Chielana, Alfonso XII y Talavera respectivamente.

Los estancos. — La Compañía Arrendataria de Tabacos ha adoptado el acuerdo como medida general en toda España, de suprimir determinado número de estancos.

El monte Algaida. — El día 21 del actual a las doce se celebrará en el Ayuntamiento de Sanlúcar la primera subasta para el arriendo en este año del disfrute de la caza del Monte Algaida.

La subasta será por pujas a la llana y el tipo el de 500 pesetas.

De no resultar postor se verificará segunda subasta a los diez días sin previo anuncio.

El aprovechamiento empezará desde el día en que se expida la licencia y terminará el 30 de Septiembre del próximo año.

En la oficina del distrito de Cádiz y en la Secretaría del Ayuntamiento estarán de manifiesto los pliegos de condiciones para conocimiento de los que deseen hacer proposiciones.

Accidente en una montería. — En la montería celebrada recientemente en el coto denominado "Lugar Nuevo", el famoso exmatador de toros Rafael Guerra Guerrita, disparó con carterá puntería en uno de los ejes, hiriendo a un jabalí. El animal, enfurecido por el dolor, se abalanzó rápidamente sobre el maestro de la tauroquímica, y mal lo hubiera pasado éste, si no conservara aquellas maravillosas

condiciones que le hicieron el ídolo de los públicos, pues tuvo que torcer a la res, quebrándola a cuerpo limpio y logrando escapar así de aquel trance peligroso.

No hay que decir que Guerrita fué muy felicitado por todos.

Trabajos de la condesa Pardo Bazán. — Acaba de terminar una nov.ª comenzada en Madrid el invierno anterior. Se titula Dulce sueño y encierra un asunto pasional e intencionado, cuya acción se desarrolla en Alcalá de Henares, en la capital de España y en el extranjero.

Ha concluido también varios artículos sobre Tolstoi para la importante revista La Lectura.

La condesa de Pardo Bazán tiene además otras obras en preparación.

Transportes de azúcares. — La Compañía de Ferrocarriles ha publicado el siguiente aviso: Por Real orden de 18 de Septiembre de este año han sido autorizadas estas Compañías para que los transportes de azúcares que se efectúen con arreglo a la tarifa especial N. M. A. núm. 5 de pequeña velocidad, se consideren comprendidos en la 3.ª clase, en vez de la 2.ª, para todas las procedencias y destinos que dicha combinación abarca.

Esta modificación empezó a regir el 5 del presente mes.

Tribunal. — Se ha acordado que el Tribunal de exámenes que ha de calificar los ejercicios para la provisión de 25 plazas en el Cuerpo de Sobrestantes de Obras Públicas, quede constituido en la siguiente forma:

Presidente, el Ingeniero jefe del Cuerpo de Caminos, Canales y Puertos, D. Luis Barcala y Cervantes.

Vocales: el Ingeniero primero del mismo Cuerpo, D. Antonio Alvarez Redondo y el ayudante de Obras Públicas, D. Ricardo Villalba y Riquelme, debiendo ejercer este último las funciones de Secretario.

Digna de admiración está siendo la realización que con motivo de haber terminado el balance está haciendo la casa de la Viuda de García Guizado, San Agustín, 21.

Solo por unos días son los precios que se anuncian.

Los trajes de caballeros de 40 pesetas se venden por 30, los de 60 a 40. Las piezas de grano de oro con metros 20, a 850 pesetas. El bramate con vara y cuarta de ancho, de 0'75 a 0'55 céntimos. Los pañetes estafas con cenefa, de 0'75 a 0'60 céntimos. Franclas para trajes, a 0'20 céntimos. Superiores franceses muy bonitos dibuj's para trajes, a 1 y medio y 2 reales. Los piqué para blusas de punto, a 0'75 céntimos, los de 0'75 a 0'60. Camisetas enguatadas a 1'50 pesetas.

Además hay un gran surtido en velos cortos, los que se venden a la mitad de su precio.

Solo por unos días. No se dan muestras. San Agustín, 21.

El mejor tónico para que los sistemas muscular, óseo y nervioso se nutran y fortifique, equilibrándose sus funciones, es el DINAMOGENO Sáiz de Carlos, notando alivio los enfermos con el primer frasco, y con su uso continuado aumentan las fuerzas y la energía.



Todas ó casi todas las mujeres tienen la sangre empobrecida, tienen poca sangre: de aquí resulta que la clorosis y la anemia, sean más comunes en las jóvenes y mujeres mayores, que en los jóvenes.

Las Pildoras Pink, que son el reconstituyente por excelencia de los debilitados y de los agotados, representan un precioso remedio para las mujeres, para las jóvenes: curan, mejor que cualquiera otro medicamento, las formas, todas, de la debilidad en la mujer: anemia, clorosis, jaquecas, enfermedades nerviosas, neurastenia, dolores de estomago; todas las dolencias ocasionadas por el empobrecimiento de la sangre ó la debilitación del sistema nervioso.

Las Pildoras Pink dan sangre a los que no la tienen en cantidad bastante ó a los que la tienen habto pobre; y al darles sangre les aportan la curación.

Dando las Pildoras Pink a sus hijas es como D.ª Carmen Pantoja de Mota, que habita en San Fernando (Cádiz), calle de Churrucos, n.º 38, las ha salvado de la anemia. «Sus pildoras, no escribe esta señora, me fueron recomendadas por D.ª Carmen García de Rocafuill, que habita, como yo, en San Fernando. Me dijo que las había tomado con el buen éxito más completo. Por consiguiente, no vacilé en dárseles a mi hija Juana, que estaba muy anémica, que ya no comía y que sufría de un malestar general empeorado con insomnio persistente. Tomándolas ha llegado a curarse muy bien. Ya está hoy en perfecta salud. Mi otra hija, Carmen, que también padecía de anemia, aunque en menor grado que su hermana, ha obtenido resultados no menos favorables siguiendo el mismo tratamiento.»

Pildoras Pink

Se hallan de venta en todas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas.

Por Telégrafo.

Del Extranjero

De Portugal.

Dicen de Lisboa que en breve se publicará un decreto disponiendo el pago en oro de todas las cuentas que hayan de satisfacerse por el Estado.

Las últimas noticias de Portugal confirman que el Duero ha aumentado tan considerablemente su caudal de aguas, que ha inundado los parajes de ambas orillas, habiendo tenido los buques que reforzar sus amarras.

Bolivia y Perú.

Comunican de Lima que se han enviado considerables refuerzos a la ciudad de Guayabal, previendo alguna nueva agresión de las tropas bolivianas.

Temese con ello el que sobrevenga la ruptura de hostilidades.

Dicen de Roma que los jesuitas expulsados de Portugal han enviado a la capital de Italia dos representantes con objeto de buscar un local donde establecer su residencia.

Los comisionados han tratado de comprar un palacio en uno de los barrios aristocráticos, habiendo pedido el propietario por la finca dos millones.

La prensa liberal pide al Gobierno que impida el que los jesuitas expulsados de Portugal fijen su residencia en Roma.

En memoria de Washington.

Londres 9.—Una delegación de periodistas españoles de Santiago de Compostela visitaron la Catedral de San Pablo, para depositar una corona en la tumba de Wellington.

La prensa de Santiago de Compostela al duque de Wellington. Después de la ceremonia celebraron dichos periodistas un banquete en el hotel de Keyser; el cónsul general español señor Tarragó, pronunció un discurso en el que hizo votos por la continuación de las buenas relaciones entre España e Inglaterra.

Inundaciones en Inglaterra e Italia.

Continúan las inundaciones en muchos puntos de Inglaterra. Los daños causados son de consideración. En algunos distritos la invasión de las aguas dificulta las operaciones electorales.

Roma 9.—De Milán comunican que el río Lambro se ha desbordado. Las campañas de Sesto y Sangiovanni están por completo inundadas. Muchos campesinos tienen que abandonar sus moradas.

El teniente Brule.

París 9.—A los nombres de los oficiales muertos en el combate de Massalit hay que añadir el del teniente Brule, pues el ministro de las Colonias ha querido guardar a que la familia de ese oficial tuviese antes conocimiento de la triste noticia.

El rey Jorge y Fallières a Holanda.

La Haya 9.—Se anuncia la visita del Rey de Inglaterra y del presidente Fallières a esta capital para el año próximo. Primero visitarán Amstendán.

Antes de verificarse estas visitas la Reina de Holanda irá a Bruselas para devolver la visita que le hicieron los reyes de Bélgica.

Las inundaciones en Francia.

Se agravan las inundaciones en Francia. La región del Alto Loire que hasta ahora no había sido invadida por las aguas está ya en grave situación.

El río aumenta metro y medio por día. Algunas familias se encuentran en peligro de muerte. En Brives-Charendac el Loire sigue creciendo, inundando la ciudad.

En la cuenca del Ardèche de Chassezac de Ligen del Beaume el mal tiempo persiste. El río Herault se ha desbordado.

Un viaje en automóvil del Cairo al Cabo.

Berlín 9.—Comunican de Berlín que el comandante alemán Detleff Schmdue y el geólogo Louis Muller, piensan emprender un viaje a través de Africa en automóvil, recorriendo diez mil kilómetros.

Se construirá un automóvil especial que llevará detrás un coche supletorio.

Los gastos de construcción de ambos coches, será de 250.000 francos.

La reina de Bélgica.

Bruselas 9.—La salud de la reina Isabel sigue mejorando notablemente.

Viaje de los reyes de Italia.

Belgrado 9.—Según los periódicos de esta capital, es ya un hecho el viaje a ésta de los soberanos de Italia. Se verificará el 15 del próximo Enero.

Del Interior.

Los temporales.

Madrid 10, a las 9.

De Santander, Zamora, León y Salamanca se reciben noticias oficiales dando cuenta de que continúan causando daños los temporales reinantes.

De Sevilla dicen que el Guadalquivir ha empezado a desbordarse ya por los muelles esta mañana. Se han retirado todas las mercancías que había en ellas y se adoptan grandes precauciones para evitar la inundación de la ciudad.

En Sanlúcar de Barrameda al entrar ayer en el puerto de Bonanza el vapor Mogador, se vió en gran riesgo de irse a pique.

Las olas alcanzaban cinco metros de altura, presentando el mar imponente aspecto.

La mendicidad.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que desde el Lunes empezará la recogida de mendigos.

De Barcelona.

El Gobernador ha protestado de las acusaciones que se le han dirigido en el Congreso por un diputado catalán.

—Se confía en que en breve será solucionada satisfactoriamente la huelga de los descargadores de los muelles.

Los temporales.

(Por Teléfono.)

Madrid 10 de Noviembre 1910 a las 11'30.

Persiste el fuerte temporal reinante en toda España.

En el Tomelloso se handió una choza, cuando dormían dentro sus habitantes, resultando dos muertos y tres heridos graves.

En aguas de la Coaña se hundieron centenares de botes, a causa del fortísimo huracán y temporal de aguas.

Han ocurrido muchas desgracias.

Lotería.

(Por Teléfono.)

Madrid 10, a las 12.

Primer premio.—Con 240.000 pesetas: 117.

Segundo premio.—Con 90.000 pesetas: 7.227.

Tercer premio.—Con 50.000 pesetas: 10.851.

Con 6.000 pesetas: 9.485.—7.232.—13.627.—13.704.—1.017.—12.644.—4.938.—1.686.—1.901.—10.754.—261.—8.766.—13.361, Jerez.

Reparto de prendas.

Madrid 10, a las 15'45.

Esta tarde se ha verificado en el local de las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús el acto solemne de repartir prendas del Ropero de Caridad Reina Victoria.

Al acto han asistido Su Majestad la Reina Victoria y demás familia real.

Proyecto aprobado.

(Por Teléfono.)

Depositado en Madrid 10 Diciembre a las 19'5 y recibido en Jerez a las 19'15.

Se ha aprobado el proyecto fijando las fuerzas terrestres para el año 1911 en 115.482 hombres y las marítimas en 653 marinos más 2.029 de las demás clases de tropa.

Cotización de la Bolsa de Madrid

Correspondiente al día 10.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior (84'70), Amortizable 5 por 100 (100'75), Acciones Banco España (458'50), etc.

Cambios.

Table with 2 columns: City and Rate. Includes París (7'25), Londres (27'11).

SENADO

Madrid 10, a las 20.

La sesión de hoy revisió escaso interés, dedicándose parte de ella a discutir la reforma del ensanche del término municipal de Madrid.

Los asuntos de Jerez en el Congreso.

La sesión de esta tarde ha sido dedicada en parte a tratar asuntos de interés para esa ciudad.

El señor Soriano habla del asunto del Monte de Piedad y asegura que la cantidad que según el señor Canalejas había para pagar a los imponentes no existe, y que por consecuencia éstos han sido burlados una vez más.

Trátase, ahora, dijo, de vender los bienes que quedan del Monte para pagar otro tanto por ciento a los imponentes, el cual a juicio del orador, se evaporará antes de llegar a sus manos.

Además y como una nueva prueba del benévolo espíritu que anima al Presidente del Consejo hacia el pueblo de Jerez, parece que la verdadera causa de la dimisión del honorable Alcalde de esa población, el señor don Francisco González y González del Castillo ha obedecido al hecho de haberse negado el señor Canalejas a recibirle cuando estuvo en la capital de Andalucía con motivo de la imposición de la Corbata de San Fernando al Estandarte del Regimiento de Caballería de Alfonso XII.

Consulta después el señor Soriano a la mesa si puede traer a la Cámara para que sea examinado por los señores diputados, un trozo de pan del que da para la alimentación de los obreros de su cortijo el Labrador Sr. Mateos, y que por su simple inspección hay que deducir forzosamente que es en absoluto indigerible.

Hace después otras preguntas y termina manifestando al Presidente del Consejo, que se encuentra dispuesto a discutir con él sobre los asuntos que deja enunciados.

El señor Canalejas contesta al señor Soriano y declara después que tiene plena confianza en sacar adelante el proyecto de ley del servicio obligatorio, lo cual constituye un compromiso de honor para el Gobierno.

Reanudada la discusión de los presupuestos, se aprueba el de ingresos y el de gastos de las posesiones del Africa occidental.

Obstrucción.

A causa de la obstrucción que advierte la Comisión de presupuestos del Congreso en las minorías parlamentarias, dícese que

pretende desglosar de ellos diferentes autorizaciones que se conceden a los ministros de Instrucción Pública, Fomento y Guerra.

Rumores de crisis.

Esta decisión ha disgustado a dichos Consejeros, pues dicen que consideran esas autorizaciones como un compromiso de honor. Con este motivo se empezó a hablar esta tarde en el Salón de Conferencias y en los pasillos del Congreso, de la posibilidad de un próximo planteamiento de crisis ministerial.

Homenaje.

Madrid 10, a las 23'45.

En el Centro de la Juventud Conservadora, se ha verificado una solemne sesión en homenaje de la política conservadora.

El acto fué presidido por los prohombres del partido, y hablaron entre otros oradores los señores Dato y Azcárraga, los cuales excitaron a la Juventud conservadora a seguir la senda que han emprendido, al fin de la cual está la regeneración de la patria.

El señor Maura dió las gracias a la Juventud, aconsejándole que prosigan cumpliendo con sus deberes como único remedio para conjurar los males que sufre la nación y les invitó a no dar importancia a la campaña de odios que se hace contra el partido conservador y que pone de manifiesto la ausencia en que se encuentra el principio de autoridad.

Crecida imponente del Guadalquivir.—Las huertas de Sevilla inundadas.—Inmenso pánico en el barrio de Triana.—Dificultades de prestarle auxilio.

Madrid 11, a las 0'10.

Dicen de Sevilla que a última hora de la tarde ha tenido el Guadalquivir tan enorme y rápida crecida, que las aguas al desbordarse han inundado las huertas y el barrio de Triana.

La inmensa mayoría de las familias que habitan en aquella populosa barriada se han refugiado en los tejados de las casas, presas de un tremendo pánico, y como la violencia de las aguas imposibilitan de momento el prestarles auxilio, se teme que ocurran desgracias.

La población se halla consternada ante la catástrofe que amenaza al barrio de Triana, y millares de personas contemplan angustiadas el imponente espectáculo.

Todas las autoridades se esfuerzan en arbitrar los medios de conjurar el peligro que amenaza en convertirse en espantosa realidad.

Sección Religiosa.

JUBILEO CIRCULAR.—S. Francisco.

MAÑANA.—Dicha iglesia.

SANTO DE HOY.—S. Dámaso I y S. Sabino.

MAÑANA.—La Aparición de Ntra. Señora de Guadalupe, en Méjico, y S. Donato.

Parroquia de San Dionisio

El día 7 del corriente, después del toque de oraciones, dió principio en esta Parroquia una novena a la Santísima Virgen en honor de su Concepción Inmaculada.

VAPORES

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO DE STA. MARI

Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz.

Día 11.

8'45 de la mañana. 10'00 de la mañana

11'00 de la idem. 12'00 de la tarde.

0'00 de la tarde. 0'00 de la idem.

Día 12.

8'45 de la mañana. 10'00 de la mañana

11'30 de la idem 12'45 de la tarde.

0'00 de la tarde. 0'00 de la idem.

TEATRO ESLAVA

Gran cinematógrafo Llorens.—Función para hoy.

A las 7 menos cuarto.—Ocho cuadros cinematográficos y el eminente concertista de guitarra Arturo Santos.

Precios.—Butaca, 0'30. Delantero, 0'20. Grada, 0'10.

A las 8.—Cinco cuadros, el concertista Arturo Santos y los duetistas Les Mary-Bruni.

A las nueve y cuarto.—Cinco cuadros, el concertista Arturo Santos y los duetistas internacionales Les Mary-Bruni.

A las diez y cuarto.—Cinco cuadros, el concertista Arturo Santos, y los duetistas Les Mary-Bruni.

Precios para estas secciones.—Butaca, 0'60. Delantero, 0'30. Grada, 0'20.

SAN ANTONIO

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

MANUEL FERNANDEZ

Nueva, 45 y 47.—JEREZ.

Esta acreditada casa tiene el gusto de participar a su clientela la gran rebaja de precios en las lotes de su fabricación.

Metro cuadrado de losas blancas y negras, de 20 centímetros, a ptas. 2'75.

Metro cuadrado de dibujo desde ptas. 3 hasta 4, siendo las de este último precio las que se vendían antes a 6.

Estos precios se entienden a domicilio. SE GARANTIZA LA CLASE.

En esta fábrica se vende un malacate completo.

Se venden pavos, pollos, gallinas y patos y mini.

—Calle Alvar López, 22, de 8 a 10 mañana.

RESTAURANT

Primera de Jerez

Almuerzos y Comidas 2 Ptas.

Constan de tres platos, PAN, VINO y POSTRES.

Comensales especiales compuestas de dos platos, Pan, Vino y Postres a 1'50 Ptas.

Este acreditado Restaurant cuenta con un excelente cocinero.—Diariamente se sirve pescado fresco.—Servicios a la carta por raciones.—Abonos a precios convencionales.—Se sirven también encargos de todas clases.

Refrescos y Cafés, a 10, 15 y 25 cts. la taza.

Se ha instalado un teléfono para comodidad del público.

UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estomago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto. Escribir a Carmen E. D. García, Aribau, 24, 1.º—BARCELONA.

ARRENDAMIENTOS

Se arrienda el piso alto derecha y el principal izquierda de la casa calle Cardenal Herrero núm. 9; el alto de la casa Sagasta 31 y la casa calle San Pablo 14.—Precios, 55, 80, 52, 50 y 125 pesetas respectivamente.—Darán razón, Duque de Almodóvar, 26.

Sociedad Jerezana

Cooperativa de Consumo

Se acaba de recibir el calzado de invierno de las más acreditadas fábricas constructoras.

También se han recibido las peladillas piñones, anises y garrapiñadas.

Tenemos el café SANTOS a 4'50 pesetas el kilogramo.

Emilio Alba (Badajoz)

Venta exclusiva en Jerez

Ultramarinos de BALOMERO LLOREDA

Duque de Almodóvar, 33.

D. Juan José del Junco ha

trasladado su domicilio a la calle Santa Cecilia, núm. 9, esquina a la Plaza de León XIII.

La consulta pública la tiene establecida en la Farmacia del Ldo. Alvarez, calle de San Miguel, a la tres de la tarde.

INFALIBLE

Para la clarificación de vinos y vinagres refractarios a todos los demás clarificantes, poniéndolos en perfecto estado de brillantez en el corto espacio de cuatro días sin necesidad de perder tiempo en almacenado para la cocción de los mismos, dando por resultado una gran economía por la brevedad a que se presta y sus buenas condiciones higiénicas. Hay otros para vinos anubados o ácidos.

(Garantizado)

José García, Antona de Dios, 20, JEREZ.

EL SUBMARINO

En este antiguo y acreditado establecimiento se vende vino procedente de la testamentaria de D.ª Cecilia Ramirez de Cartagena a los precios siguientes: Jerez Oloroso, 15 pesetas los 16 litros, 1 peseta botella.

Fino, 15 id., id., 1 peseta botella.

Solera Fino, 10 pesetas los 16 litros, 0'50 botella.

Aguardiente legítimo de Cazalla, 3 pesetas litro.—Café legítimo de Puerto Rico.

SANTA MARIA NUM. 17.

Anemia, inapetencia, desvanecimientos, se curan con Hemoglobina Asimilable Stengre. Venta Farmacia.

De Alemania a Escocia.

Arrastrado por la tempestad,

un globo va a Berstane.

LONDRES.—Según noticias llegadas de Kirkwall, en las islas de Orkney (costas de Escocia) han descendido, cerca del faro de Berstane, los aeronautas del globo alemán "Touring Club".

La aventura de estos germanos ha sido emocionante de un modo superlativo.

No se proponían ir en globo desde Alemania a Escocia; pero la tempestad les ha obligado a realizar proeza tan magna.

Uno de los que montaban en la barquilla ha perdido la vida en viaje tan peligroso.

Según han contado a los torreros del faro de Berstane, se llaman Joerdans y Distler.

El primero es capitán y dirige la Escuela de aviación de Baviera.

El sábado prepararon, para hacer una excursión aeronáutica, que debía terminar en Suiza, el globo "Touring Club".

Salieron de Gerstthof, cerca de Angsburgo, en Baviera.

Los acompañaba un amigo, apellidado N tzz-r.

Apenas se habían elevado algunos centenares de metros, desentendose una tempestad violentísima.

Un viento huracanado empujó al globo hacia el mar del Norte.

Y a pesar de todos sus esfuerzos, no pudieron descender en tierra alemana.

El domingo por la mañana, la tempestad pareció calmarse y el globo quedó, casi inmóvil, encima del mar del Norte.

A los ojos distinguían las playas inglesas.

Falto de gas, el aerostato descendía lentamente.

En la barquilla llevaban cincuenta sacos de lastro.

Y arrojándolos metódicamente, lograron evitar la caída del aparato.

El domingo al medio día, la tempestad, que se había calmado, recomenzó con nueva furia.

El huracán arrastró el globo hacia Inglaterra.

A varios miles de pies de altura, la barquilla casi voló.

Y N tzz-r, que no estaba bien agarrado a las cuerdas, cayó al mar, donde es de suponer perecería, si es que no se asfixió en su caída vertiginosa.

Los otros dos, aterrados, se ataron a la barquilla, y de esta guisa pasaron sobre Inglaterra y Escocia.

A las nueve y media de la noche, vieron bajo ellos una luz vivísima.

Era la del faro de Berstane.

A la sazón, el globo, casi deshinchado, apenas si podía sostenerse.

Después de grandes esfuerzos lograron descender y abandonando la barquilla se encaminaron al faro.

Estaban calados hasta los huesos y no podían casi sostenerse en pie.

Los torreros acogieron onles, y el lunes enviaron un mensaje a Kirkwall dando cuenta de la salvación casi milagrosa de los dos alemanes.

Estos han tenido una suerte extraordinaria logrando tomar tierra en las islas Orkney, porque si no lo hubieran conseguido, habríanse ahogado con toda seguridad.

Más allá de las Orkney se extiende el Atlántico, y la tierra más cercana es Islandia, que se eleva a una distancia de más de 1.500 kilómetros.

anuncios de interés

Pidan todos Anis del Racimo

Se vende paja de trigo a 35 céntimos arroba en depósito y a 40 céntimos a domicilio.

Depósito calle Cantarería y despacho por la calle Armas de Santiago.

NODRIZA

Francisca Rodríguez, de 20 años de edad, primeriza, solicita casa para criar dentro ó fuera de Jerez.—Darán razón, Luis Pérez núm. 14.

Leche pura de cabra

En la calle Francos núm. 15, se expende de la mejor clase a cincuenta céntimos el litro, estando en dicho establecimiento la pesilla a disposición del público para quien quiera comprobar su pureza.

En dicho local se venden también huevos frescos y gallegos, a precios económicos.

No olvidar las señas.—FRANCOS, 15.

El Guadalete.

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Jerez de la Frontera y su Territorio

Este periódico, que vio la luz pública el 6 de Abril de 1852, fué fundado por D. Juan Piñero y Ramos y D. José Bueno y Nueva. Por su antigüedad ocupa el cuarto lugar entre todos los periódicos que se publican en España, siendo el decano en la provincia de Cádiz.

A la iniciativa de

El Guadalete

debe Jerez la mayor parte de sus adelantos y obras de progreso y cultura, pues en su larga vida, constantemente ha luchado en defensa de la prosperidad y grandeza de esta ciudad.

Este periódico es el único en España que no da cuenta de suicidios, ni hace relatos extensos de crímenes repugnantes.

El Guadalete

se publica diariamente sin más excepción que el Sábado Santo y días posteriores á la festividad del Smo. Corpus Christi y Natividad del Señor.

Cuenta con un extenso servicio telegráfico.

Tiene representantes en las principales capitales de Europa y América y plazas de la Península y Norte de Africa.

Redacción, Administración é Imprenta: Plaza de Eguílaz, 4

TELÉFONO, NÚM. 55

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN JEREZ:	
Por un mes.	2 pesetas.
» un año adelantado.	22'50 »
EN EL RESTO DE ESPAÑA:	
Por un mes	2'50 pesetas.
Por un trimestre	7'50 »
Por un semestre	15 »
Por un año adelantado.	25 »
EN EL EXTRANJERO:	
Por un año adelantado.	40 pesetas.
» un semestre »	20 »
» un trimestre »	10 »

(Los giros á cargo de la Administración.)

Esquelas de defunción á una columna.	15 pesetas.
» » á dos columnas	30 »
Aniversarios y funerales á una columna	10 »
» » á dos columnas	20 »

Anuncios, según la tarifa de la casa. Remitidos á 50 céntimos de peseta línea. Reclamos y propaganda mercantil, á precios convencionales.

Director y propietario,
Javier Piñero y Fernández-Caballero.
Administrador,
José Arcila y Guinea.

NOTA.

En la imprenta de este antiguo y acreditado periódico, montada con todos los adelantos modernos, se ejecutan toda clase de trabajos á precios reducidos y se editan obras y folletos, para lo cual cuenta la casa con personal apto y máquinas y materiales modernísimos.

Tarjetas, Esquelas de defunción, Talonarios, Facturas, Memorandums, Cartas comerciales, Sobres timbrados, y en general toda clase de impresos.

EL DOLOR DE CABEZA

Desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA del doctor CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del doctor M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebelde, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en la Neuralgia á frigori (producidas por el frío), intercostales anémicas y sífilíticas; en la gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite por 3'50 pesetas caja.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.—MADRID.

"Alrededor del Mundo" publica esta semana profesión de artículos en su mayoría ilustrados.

Además contiene las acostumbradas secciones de Avistador Universal, De utilidad y recreo, Recetas y problemas, y otro pliego encuadernable de la interesante novela "El misterio del corazón Verde".

2'50 pesetas suscripción trimestre. Administración: Caños, 4. Madrid.

CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

Café PUERTO RICO: Cajita precintada de 100 gramos á peseta ó 60 cajitas



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del inebriante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y el V. G. se presenta á uno de los depósitos al píndicoos puede obtener una muestra gratuita. Si no puede ir, presentarse, por favor escribir para adquirir la muestra gratuita, dirigiéndose al depósito de COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres 152

Depósitos: En Jerez de la Frontera: Farmacia de Juan González, Consistorio, 1 y plaza del Anal, 22—Farmacia de Adolfo de Luouze, Larga, 73.—Farmacia de Manuel Salvago, Pedro Alonso, 10.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA BARCELONA LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro Sábados, ó sean: Enero 1.º Febrero, 1.º y 29 Marco, 26 Abril, 2 Mayo, 21 Junio, 19 Julio, 16 Agosto, 8 Septiembre, 1.º Octubre, 8 Noviembre y 1.º Diciembre.

LINEA DE OUBA Y MEXICO Servicio del Norte.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes directamente para Habana y Veracruz.

LINEA DE FERNANDO POO Servicio bimestral, saliendo de Barcelona sucesivamente cada dos meses para Fernando Poó, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

LINEA DE TANGER Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves, y Sábados.

Servicio del Mediterráneo.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 25, de Málaga el 27 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Descubrimiento sensacional

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas.

LA PIEL

MALES DE LAS PIERNAS



Antes de la curación

Después de 15 días de tratamiento.

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional de señor RICHELE, farmacéutico y químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

Rezema, herpes, impétigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos tarináceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas enfermedades sífilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal como sobre la sangre, que después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis.)

Acaba el señor RICHELE de instalar depósitos de sus tratamientos en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia).

Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 frente al Mercado, San Sebastián.

En Jerez: Farmacia y Droguería de D. Andrés Barreiro y Pineiro, calle Larga 17



PARA Mal de Garganta, Tos, Resfriados, Bronquitis, Pulmones Debiles, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Alcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Alcock**

TENGA PRESENTE.—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante mas de 60 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opió, ni veneno de ninguna especie.

"Una Combinación Admirable."

Esta fué la expresión usada por una autoridad en materia médica respecto al uso de los famosos remedios de Holloway como medicinas caseras.

PÍLDORAS Y UNGÜENTO DE HOLLOWAY.

LAS PÍLDORAS libran al sistema de todas las impurezas, purifican la sangre y estimulan la actividad natural del Hígado, de los Intestinos y de los Riñones. Curan muy prontamente las Indigestiones, los Ataques Biliarios, los Dolores de Cabeza y otras dolencias de la misma especie. Para las mujeres son de un valor inmenso.

EL UNGÜENTO en combinación con las Píldoras es un remedio infalible para todas las Afecciones de la Piel, Enfermedades de las Piernas, Heridas inveteradas, Escoriaciones, Diviesos, etc. Es también inapreciable para el Reumatismo y la Ciática, y produce un grato alivio de casi todas las afecciones del Pecho y la Garganta.

Elaborados solamente en 113 Southwark Street, Londres, S.E. Precios 1/4 2/6 y 4/6 por caja ó bote. Véndense en todas las farmacias y tiendas de medicinas. Están á disposición de cualquier paciente los servicios de un médico con título y se dará atención inmediata y gratuitamente á toda carta que de detalles completos del caso.

FUNDADA 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. SE VENDE EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. Urrutia & Ca., Barcelona.

Profesor de francés.— D. Francisco Naranjo, ofrece sus servicios como profesor de francés, hablado y escrito, pasando á domicilio si es necesario.—Informarán, Honorario núm. 2.

AGUA DE ABISINIA "LUQUE" El mejor tinte para el cabello. Da los colores naturales. Venta farmacia de Luque y refino "Las Novedades".



Ninguna otra contiene 80 por 100 acrite bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nervios. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. Es única. Farmacias y Droguerías.

SOLUCION PAUTAUBERGE

al Clorhidro-Fosfato de Cal Creosotado

El remedio más eficaz para curar: las ENFERMEDADES DEL PECHO las TOSES RECIENTES Y ANTIGUAS las BRONQUITIS CRÓNICAS

L. PAUTAUBERGE, 94, Rue Lacaze, PARIS y LAS PRINCIPALES BOTICAS. Descender de las imitaciones y exigir la Firma L. PAUTAUBERGE.